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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA 
INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA SUL-RIO-GRANDENSE 

 
CÂMARA DE ASSISTÊNCIA ESTUDANTIL 

MEMÓRIA DE REUNIÃO 
 

DATA: 15 e 16 de abril de 2014 

LOCAL: Reitoria  

INFORMES 
 Contato com as Pró-reitorias de Pesquisa e de Extensão – caso dos estudantes trabalhadores. 
 Ponto eletrônico – retorno do Pró-reitor Ricardo Costa. 
 Visita à UFFS – Chapecó/SC. 
 Espaços de diálogo sobre AE ou outras demandas com discentes dentro da grade curricular. 
 Diárias e atestados para discentes que participam na reunião da Câmara. 
 Término da Auditoria Interna realizada em 2012. 
 Possibilidade de implementação do SUAP – Sistema Unificado de Administração Pública. 

PAUTA 
 Participação de estudantes na Câmara de AE (Câmpus Venâncio Aires). 
 Atualização dos dados de 2014 nas planilhas no webapp. 
 Sugestão de fluxo de pagamento. 
 Memorando sobre a rotina de procedimentos para pagamento dos auxílios. 
 Acompanhamento biopsicossocial-pedagógico nos projetos de AE em 2014. 
 Avaliação da PAE 2013 – Apresentação dos dados. 
 Capacitação sobre Assistência Estudantil – integrar, agregar saberes e compartilhar práticas – Apresentação do Projeto. 
 Projeto Oficinas Itinerantes  
 Pesquisa sobre saúde do estudante – Apresentação do Projeto. 
 Prestação de contas com relação ao auxílio transporte: van/topic x transporte coletivo/ônibus. 
 Critério para definir o valor do benefício auxílio transporte (distância de moradia até o câmpus?) – Câmpus Venâncio Aires. 
 Revisão dos documentos da Política de Assistência Estudantil – Câmpus Sapucaia do Sul. 
 Rever atendimento integral aos estudantes do grupo de vulnerabilidade G2 – contemplar o estudante com algum ou outro benefício, dando a possibilidade 

de mais discentes serem incluídos, distribuir o recurso de forma mais equitativa – Câmpus Passo Fundo 
 Estudantes infrequentes e/ou com baixo rendimento escolar poderão receber os benefícios, desde que o formulário de solicitação de pagamento esteja 

acompanhado por parecer da equipe técnica. 
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PARTICIPANTE CÂMPUS ASSINATURAS 

Ana Paula Nedel Camaquã  

Daniela Abrahão Giusti Pelotas  

Daren Chaves Severo Bagé  

Denise Ely e Silva DEGAE/PROEN  

Denise Ramos Cernicchiaro Charqueadas  

Gisele Hillal Pelotas-Visconde da Graça  

Graciele Melo Dorneles Santana do Livramento  

Henrykheta Maria Rodrigues Fernandes Porto Sapucaia do Sul  

Josiela Silveira Cavalheiro DEGAE/PROEN  

Liliane da Costa Ores DEGAE/PROEN  

Luciane da Silva Conrad Venâncio Aires  

Maria de Lourdes Guidotti dos Santos Pelotas-Visconde da Graça  

Maria Regina Souza Maciel DEGAE/PROEN  

Marlene Katrein da Costa Pelotas  

Paula Mrus Maria Passo Fundo  

Ramão Correa DEGAE/PROEN  

Raquel Kitamura Reimers DEGAE/PROEN  
 

ASSUNTO INFORME 

Contato com os Pró-reitores de Pesquisa e de Extensão – A pedido dos estudantes 
representantes do CONSUP, que participaram da reunião da Câmara de Assistência 
Estudantil com a finalidade de obter informações sobre a possibilidade dos 
estudantes trabalhadores receberem bolsas destas Pró-reitoria. 

O encaminhamento proposto pelos Pró-reitores foi o de que os estudantes 
devem entrar em contato com as respectivas Pró-reitorias para sanar suas 
dúvidas. 

Ponto eletrônico – retorno do Pró-reitor Ricardo Costa (PROEN) O Pró-reitor de Ensino informou que esta discussão existiu, mas que os 
debates com relação à inserção do ponto eletrônico para o registro de 
frequência dos estudantes não avançaram. 
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Visita à UFFS – Chapecó/SC Foi realizada visita técnica às assistentes sociais da Universidade Federal 
da Fronteira Sul, com o objetivo de conhecer a metodologia de estudo 
socioeconômica desenvolvida pela instituição. Ela utiliza indicadores 
sociais para a concessão de benefícios estudantis. 

Espaços de diálogo sobre AE ou outras demandas com discentes dentro da grade 
curricular 

A equipe de AE, à medida que tiver interesse pelo espaço na grade 
curricular para trabalho com os discentes, deve articular essa possibilidade 
com a Diretoria ou Departamento de Ensino de seu câmpus. 

Diárias e atestados para discentes que participam na reunião da Câmara Em contato com a Diretora de Administração – Adelaide Marli Neis, fomos 
informados que os estudantes não recebem diárias para participar do 
CONSUP, e sim, um auxílio financeiro (natureza bolsa de estudos). 
De acordo com informações da Chefe de Gabinete do Reitor, não são 
fornecidos atestados para os estudantes que participam do CONSUP, mas 
justifica-se a participação deles pela convocação e pela ata da reunião. 

Possibilidade de implementação do SUAP – Sistema Unificado de Administração 
Pública. 

O módulo Atividades Estudantis do Sistema Unificado de Administração 
Pública (SUAP) está em fase de teste e, possivelmente, segundo 
informação da Coordenadora de Desenvolvimento e Manutenção de 
Sistemas, poderá ser utilizado para a AE, no segundo semestre. 

ASSUNTO SÍNTESE DA DISCUSSÃO ENCAMINHAMENTO RESPONSÁVEL 

Abertura da reunião pelo 
Pró-reitor Adjunto de 
Ensino 

 Relato de participação em workshop sobre 
evasão e retenção, realizado em Brasília, no Mês de 
abril de 2014, a convite da SETEC. 

 
 Bolsa Permanência 

 Comunicou que, na reunião em Brasília, 
sobre evasão e retenção, foi elaborada uma 
cartilha que será enviada a todos os IFES para 
nortear os trabalhos preventivos, sobre esta 
temática. 
 Em relação à Bolsa Permanência 

informou que estava organizando uma planilha 
com o carga horária de todos os cursos de nível 
superior do IFSul e, após a realização deste 
levantamento entraria em contato com o MEC 
na tentativa de disponibilizar a bolsa 
permanência para um maior número de cursos 
no IFSul. 

PROEN 
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Participação de 
estudantes na Câmara de 
AE 

Possibilidade de participação de usuários da Política de 
Assistência Estudantil nas reuniões da Câmara de 
Assistência Estudantil. 

 Foi ratificada a proposta do DEGAE de 
implementar uma comissão de estudantes 
como órgão assessor da Câmara de AE, com 
participação de duas vezes por ano 
regulamentada por uma portaria. 

 Em um primeiro momento, esses 
discentes participariam apenas como 
convidados, pois os debates sobre este tema 
necessitam ser amadurecidos pelos integrantes 
da Câmara.  

 As equipes de AE dos câmpus serão 
responsáveis por organizar a escolha dos 
educandos, por meio de eleição, entre os 
usuários da PAE, sendo eleitos um 
representante e um suplente, com vistas à 
participação dos estudantes no segundo 
semestre de 2014. 

 Entretanto, essa discussão também 
necessita ser refletida, porque poderá envolver 
a participação de estudantes menores de 
idade. 

 
Equipes de AE dos 
câmpus  

Atualização dos dados de 
2014 nas planilhas no 
webapp 

O DEGAE pretende concluir, até a primeira quinzena de 
maio, a relação e os valores recebidos pelos usuários de 
janeiro a maio de 2014. 

As equipes de AE deverão enviar ao DEGAE os 
dados sobre os estudantes selecionados e 
renovados no primeiro semestre de 2014. 

DEGAE e equipes de 
AE dos câmpus 

Sugestão de fluxo de 
pagamento 

O administrador Ernesto Perez (PROEN/COGER) 
apresentou sugestão de fluxo de processo de pagamento 
de benefício de AE. 

O modelo foi parcialmente aprovado, 
necessitando de ajustes nas datas propostas 
realizados pelo DEGAE e pela COGER. Em seguida, 
será encaminhado às equipes de AE. 

DEGAE e COGER 

Atraso do pagamento 
dos auxílios 

A equipe de Charqueadas mostrou-se preocupada com os 
atrasos do pagamento dos auxílios. 

 Ficou decidido, entre os membros da 
Câmara de AE, que para agilizar o processo de 
pagamento, será utilizado o controle de 

Equipes de AE dos 
câmpus 
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frequência dos usuários referente há dois 
meses anteriores ao do pagamento, 
possibilitando que os discentes tenham acesso 
aos auxílios na primeira semana do mês. 
 No entanto, para fins de 

acompanhamento ao estudante, utilizar-se-á o 
controle de frequência do mês anterior. 

Acompanhamento 
biopsicossocial-
pedagógico nos projetos 
de AE em 2014 

Apresentou-se a compilação do planejamento de 
acompanhamento biopsicossocial-pedagógico descrito 
nos projetos de AE de 2014. 

O DEGAE enviará o resumo aos câmpus. DEGAE e equipes de 
AE dos câmpus 

Avaliação da PAE 2013 
Apresentou-se a tabulação da avaliação da PAE 2013, 
proposta pelo DEGAE, e realizada pelas equipes de AE. 

O DEGAE enviará o resumo aos câmpus. 
As equipes de AE dos câmpus irão trabalhar os 
temas que foram levantados na avaliação. 

DEGAE e equipes de 
AE dos câmpus 

Capacitação sobre 
Assistência Estudantil – 
integrar, agregar saberes 
e compartilhar práticas 

Foi divulgado o encontro a ser realizado nos dias 04, 05 e 
06 de junho de 2014 no CAVG. 

As equipes de AE divulgarão o evento nos 
câmpus. 

DEGAE e equipes de 
AE dos câmpus 

Projeto Oficinas 
Itinerantes 

O DEGAE apresentou sua disponibilidade para a 
realização de oficinas nos câmpus. 

O DEGAE aguardará às solicitações dos câmpus. DEGAE e equipes de 
AE dos câmpus 

Pesquisa sobre saúde do 
estudante 

Apresentação do projeto de pesquisa, com detalhamento 
dos objetivos e da metodologia a ser utilizada. 

O DEGAE solicitou o apoio das equipes de AE dos 
câmpus para divulgação e aplicação da pesquisa. 

DEGAE e equipes de 
AE dos câmpus 

Prestação de contas com 
relação ao auxílio 
transporte: van/topic x 
transporte 
coletivo/ônibus 

Ratificou-se que será utilizado o mesmo método de 
prestação de contas.  

Os discentes continuarão assinando uma 
declaração dos valores gastos com transporte, 
ficando a critério do câmpus a solicitação de 
recibos para complementação. 

Equipes de AE dos 
câmpus 

Critério para definir o 
valor do benefício auxílio 
transporte  

Ratificou-se que será utilizado o mesmo critério previsto 
na Normatização dos Benefícios. 

 “O benefício do auxílio transporte corresponderá 
ao trecho entre a residência do estudante e o 
câmpus e vice-versa” (Art. 15, § 4°.) 

Equipes de AE dos 
câmpus 

Revisão dos documentos Foi discutida a necessidade de revisão dos documentos. Até 30 de junho, os câmpus devem enviar para o Equipes de AE dos 
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da Política de Assistência 
Estudantil 

DEGAE sugestões de reformulação dos 
documentos da PAE, após discussão nas bases. 

câmpus 

Rever a questão da 
integralidade no 
atendimento aos 
estudantes do grupo de 
vulnerabilidade G2.  
G2 – contemplar o 
estudante com algum 
benefício, dando a 
possibilidade de inclusão 
de um maior número de 
discentes e distribuir o 
recurso de forma mais 
equitativa 

A assistente social do câmpus Passo Fundo consultou o 
DEGAE e os representantes da Câmara revisão quanto à 
forma de atendimento aos estudantes do grupo G2: 
contemplar o estudante com algum auxílio (alimentação; 
moradia ou transporte), dando desta forma a 
possibilidade de um maior número de discentes serem 
incluídos e de distribuir o recurso de forma mais 
equitativa. 

Com o consenso de todos os presentes, ficou 
mantido o atendimento integral aos usuários da 
PAE pertencentes ao grupo de vulnerabilidade G2 
(auxílios alimentação, moradia e transporte), 
respeitando o limite orçamentário de cada 
câmpus.  

Equipes de AE dos 
câmpus 

Estudantes infrequentes 
e/ou com baixo 
rendimento escolar 
poderão receber os 
benefícios, desde que o 
formulário de solicitação 
de pagamento esteja 
acompanhado por 
parecer da equipe 
técnica 

Foi relembrada a obrigatoriedade de parecer técnico 
acompanhando a solicitação de pagamento de auxílio aos 
estudantes infrequentes e/ou com baixo rendimento 
escolar. Não será liberado recurso referente a formulário 
sem parecer, conforme previsto no Regulamento da PAE. 

O DEGAE solicitou que os câmpus enviem, com 
urgência, os pareceres técnicos que faltam dos 
estudantes contemplados com auxílio de AE 
infrequentes e/ou com baixo rendimento 
acadêmico. 

Equipes de AE dos 
câmpus 

Previsão para as 
próximas Câmaras de AE 

Foram pré-agendadas as próximas Câmaras de AE. 15 e 16 de julho 
09 e 10 de setembro 
18 e 19 de novembro 

DEGAE e equipes de 
AE dos câmpus 

 


